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Am 26. September 2021 ist die Bundestags-Wahl

Bei der Bundestags-Wahl 

machen viele verschiedene Parteien mit.

Die Menschen können 1 Partei wählen.

Wenn 1 Partei von vielen Menschen gewählt wurde: 

Dann kann sie über wichtige Dinge mit-entscheiden.

Zum Beispiel: Über neue Gesetze in Deutschland.

Bei der Bundestags-Wahl wählen die Menschen in Deutschland:

Welche Parteien im Bundestag arbeiten sollen.

Diese Parteien machen wichtige Politik.

Zum Beispiel:

n Sie sprechen über die Probleme in Deutschland.

n Sie sprechen über neue Gesetze.

n Und sie wählen den neuen Bundes-Kanzler 

oder die neue Bundes-Kanzlerin.

Eine Partei ist eine Gruppe von Menschen.

Sie machen zusammen Politik.

Sie überlegen zum Beispiel gemeinsam:

Was in einem Land verändert werden muss.

Wählen bedeutet:

Menschen suchen sich etwas aus. 

Bei einer Wahl suchen sich die Menschen eine Partei aus.

Wir DIE LINKE machen mit bei der Bundestags-Wahl.

Denn wir wollen uns für viele Sachen stark machen.

Zum Beispiel: Das alle Menschen gut leben können.

Hier können Sie mehr darüber lesen.
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Wir      machen uns 

für viele verschiedene Sachen stark

In der Corona-Krise sind reiche Menschen 

noch viel reicher geworden. 

Und viele andere Menschen hatten nur sehr wenig Geld.

Weil sie nicht mehr so viel arbeiten konnten. 

Oder weil sie gar nicht arbeiten durften. 

Denn viele Geschäfte und Betriebe mussten zu bleiben. 

Corona-Krise bedeutet: 

Eine Krise ist eine besondere Zeit,

in der die Menschen oft viele Probleme haben.

Die Corona-Krise ist auch eine besondere Zeit. 

Denn viele Menschen konnten nicht arbeiten.

Deshalb haben sie kein Geld verdient. 

Wir DIE LINKE denken: Es ist genug Geld für alle Menschen da.

Aber das Geld muss gerechter verteilt werden. 

Dann haben alle Menschen etwas davon. 

Gerecht bedeutet: Alle Menschen bekommen gleich viel.

Zum Beispiel:

Frauen und Männer machen die gleiche Arbeit.

Und sie bekommen gleich viel Geld dafür.

Dann ist das gerecht. 

Klima-Schutz und der Schutz vor Armut sind wichtige Themen.

Denn es muss viel für den Klima-Schutz getan werden.



Seite 4

Damit unsere Kinder auch in Zukunft 

noch gut auf dieser Welt leben können.

Es müssen wichtige Sachen 

gegen die Armut in Deutschland getan werden. 

Damit alle Menschen gut in diesem Land leben können. 

Klima bedeutet:

Wie das Wetter schon lange Zeit in einem Land ist.

Oder wie das Wetter auf einem bestimmten Erdteil ist.

Klima-Schutz bedeutet:

Das Wetter auf der ganzen Welt verändert sich.

In vielen Ländern wird es im Sommer immer heißer. 

Deshalb müssen die Politiker viel dafür tun:

Dass unser Klima wieder besser wird. 

Armut bedeutet: Menschen haben nur sehr wenig Geld.

Die Zukunft ist zum Beispiel: 

n morgen,

n nächste Woche

n oder im nächsten Jahr.

Diese Sachen sind für die Menschen in Deutschland wichtig: 

n Klima-Schutz, 

n sichere Arbeits-Plätze für alle Menschen,

n eine gute Gesundheits-Versorgung für alle Menschen, 

n alle Menschen müssen vor Armut geschützt werden,
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n gerechter Lohn für die Arbeit,

n die Mieten für Wohnungen müssen alle Menschen bezahlen können.

Dafür wollen wir DIE LINKE uns in den nächsten Jahren stark machen.

Deshalb bitten wir Sie:

Wählen Sie am 26. September DIE LINKE. 

Gesundheits-Versorgung bedeutet zum Beispiel:

n Es gibt viele gute Kranken-Häuser.

n Die Menschen können zum Arzt gehen:

Damit sie wieder gesund werden.

n Und die Menschen können Kranken-Gymnastik machen:

Damit ihre Behinderung nicht schlimmer wird.

Miete ist Geld.

Das Geld müssen die Menschen bezahlen:

Wenn sie in einer Wohnung wohnen wollen. 

Alle Menschen müssen gut von ihrer Arbeit leben können 

Viele Menschen in Deutschland 

bekommen nur sehr wenig Geld für ihre Arbeit. 

Oder sie haben unsichere Arbeits-Plätze. 

Das bedeutet: 

Sie wissen oft nicht wie lange sie ihren Arbeits-Platz haben.

Das ist zum Beispiel so:

n Weil einige Betriebe die Tarif-Verträge nicht be-achten. 

n Weil die Menschen nur als Leih-Arbeiter bei einer Firma arbeiten.

n Oder weil sie ihre Arbeits-Plätze nur für eine bestimmte Zeit haben.
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In schwerer Sprache heißt das:

Sie haben befristete Arbeits-Verträge. 

Für viele Berufe gibt es einen Tarif-Vertrag.

Im Tarif-Vertrag ist zum Beispiel auf-geschrieben:

n Wie viele Stunden der Mitarbeiter arbeiten muss.  

n Wie viel Geld er für seine Arbeit bekommt.

n Wie viele Tage er Urlaub hat.

Leih-Arbeiter sind Menschen.

Sie werden an verschiedene Betriebe aus-geliehen.

Zum Beispiel: Wenn die Betriebe sehr viel Arbeit haben. 

Wenn Menschen einen unsicheren Arbeit-Platz haben.

Oder wenn sie nur wenig Geld für ihre Arbeit bekommen.

Dann haben sie oft auch viele Probleme.

Das ist besonders dann so: 

Wenn Dinge in ihrem Leben passieren,

an die sie nicht gedacht haben. 

Zum Beispiel:

n Sie müssen weniger arbeiten:

Weil der Betrieb nicht mehr so viel Arbeit hat. 

n Sie bekommen eine schwere Krankheit.

n Oder sie müssen einen Menschen aus der Familie pflegen.

Das Corona-Virus hat allen Menschen gezeigt: 

Dass diese Dinge jeden Tag passieren können. 
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Ein Virus ist ein sehr kleines Teilchen.

Davon können Menschen krank werden.

Zum Beispiel: Wenn sie das Virus einatmen. 

Deshalb sagen wir DIE LINKE:

Alle Menschen müssen einen sicheren Arbeits-Platz haben.

Und sie müssen genug Geld für ihre Arbeit bekommen.

Damit alle Menschen gut leben können. 

Wir DIE LINKE wollen einen Mindest-Lohn für jede Arbeit.

Der Mindest-Lohn soll 13 Euro für 1 Arbeits-Stunde sein. 

Der Mindest-Lohn ist Geld. 

Das Geld müssen die Menschen für 1 Stunde Arbeit bekommen.

Sie dürfen nicht weniger Geld bekommen. 

Für alle Berufe und Aufgaben muss es einen Tarif-Vertrag geben. 

Und alle Betriebe müssen die Tarif-Verträge be-achten. 

Die Mitarbeiter von einem Betrieb 

müssen mehr mit-bestimmen können.

Zum Beispiel:

Wenn andere Mitarbeiter ihren Arbeits-Platz verlieren sollen. 

Oder wenn der Betrieb umziehen will.

Zum Beispiel:

n In eine andere Stadt 

n oder in ein anderes Land.

Wir DIE LINKE denken: 

Arbeit muss Sicherheit für die Menschen bringen. 
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Das Vermögen in Deutschland muss besser verteilt werden

Vermögen bedeutet:

Ein Mensch hat sehr viel Geld. 

Die super-reichen Menschen in Deutschland 

bekommen immer mehr Geld. 

Und immer mehr Menschen haben nur sehr wenig Geld.

Durch die Corona-Krise ist das noch viel schlimmer geworden.

Das Geld in Deutschland ist sehr schlecht verteilt.

Das ist so: 

Weil die super-reichen Menschen 

keine Vermögens-Steuer bezahlen müssen. 

Und weil viele Menschen immer weniger Geld für ihre Arbeit bekommen.

Eine Vermögens-Steuer ist Geld. 

Das Geld sollen super-reiche Menschen an den Staat bezahlen.

Damit mit dem Geld viele wichtige Sachen gemacht werden können. 

In einem Staat leben viele Menschen zusammen.

Deutschland ist zum Beispiel ein Staat. 

Weil das Geld in Deutschland so schlecht verteilt ist: 

Gibt es immer weniger Sachen,

die der Staat bezahlen kann.

Zum Beispiel:

n Die Büchereien in den Stadt-Teilen, 
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n die Schwimm-Bäder,

n die Kranken-Häuser 

n oder Betreuungs-Angebote in den Grund-Schulen.

Die Grund-Schule ist die 1. Schule in die alle Kinder gehen. 

Außerdem können viele Sachen nicht gemacht werden.

Zum Beispiel:

n In vielen Schulen gibt es keine Computer,

n in den Schulen muss es mehr Lehrer und Lehrerinnen geben

n und in den Kinder-Gärten 

müssen mehr Erzieher und Erzieherinnen arbeiten. 

Aber für alle diese Sachen ist kein Geld da. 

Wir DIE LINKE wollen: Das Geld muss gerechter verteilt werden.

Deshalb sollen super-reiche Menschen mehr Steuern bezahlen. 

Wer mehr Geld hat:

Der soll auch mehr Steuern bezahlen. 

Und wer weniger Geld hat:

Der soll auch weniger Steuern bezahlen. 

Dann können viele wichtige Sachen für alle Menschen 

vom Staat bezahlt werden.

Das finden wir DIE LINKE gerecht. 

Steuern ist Geld, 

was die Menschen an den Staat bezahlen. 

Jeder Mensch in Deutschland bezahlt Steuern.
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Für den Klima-Schutz müssen die Betriebe das Geld geben

Große Betriebe auf der ganzen Welt machen unser Klima kaputt.

Denn sie pusten viel CO2 in die Luft. 

Wir alle müssen das Klima schützen. 

Das kostet viel Geld.

CO2 ist ein Gas.

Es ist gefährlich.

Zum Beispiel:

n Für Menschen,

n Tiere

n und das Klima. 

Wir DIE LINKE wollen nicht: 

Dass die Menschen in unserem Land

noch mehr Geld für den Klima-Schutz bezahlen.

Wir DIE LINKE sagen: 

Die großen Betriebe sollen das Geld 

für den Klima-Schutz geben.

Dafür streiten wir uns mit den großen Betrieben.

Wir DIE LINKE wollen uns darum kümmern:

n Dass auf dem Land

n und in der Stadt 

mehr Busse und Bahnen fahren.

Damit noch mehr Menschen mit den Bussen fahren.
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Zum Beispiel:

Wenn sie auf dem Land wohnen,

aber in der Stadt arbeiten. 

Auf dem Land bedeutet:

Die Menschen leben nicht in der Stadt. 

Sie leben zum Beispiel:

n In einem Dorf

n oder in einer Gemeinde.

Und dass noch mehr Menschen mit der Bahn fahren.

Zum Beispiel: Chefs und Chefinnen von großen Betrieben.

Wenn sie von einer Stadt in eine andere Stadt fahren müssen. 

Weil sie dort wichtige Menschen treffen wollen. 

Außerdem wollen wir DIE LINKE:

Dass die Menschen kein Geld bezahlen müssen, 

wenn sie den öffentlichen Nah-Verkehr benutzen. 

Öffentlichen Nah-Verkehr sind zum Beispiel:

n Die Straßen-Bahnen und Busse in einer Stadt.

n Oder die Busse und Bahnen um eine Stadt herum.

Für alle Menschen muss es  
eine gute Gesundheits-Versorgung geben

Das Corona-Virus hat allen Menschen gezeigt:

Dass eine gute Gesundheits-Versorgung nicht sicher ist.

Das ist auch in Deutschland so.
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n Denn in den Kranken-Häusern

n und in den Pflege-Heimen

fehlen viele Pflegekräfte.

Zum Beispiel: 

n Pfleger und Pflegerinnen im Altenheim,

n Pfleger und Pflegerinnen im Krankenhaus	

n und Pfleger und Pflegerinnen auf den Intensiv-Stationen. 

Die Intensiv-Station ist eine besondere Station im Kranken-Haus.

Dort kommen Menschen hin,

die sehr krank sind.

In der Corona-Krise mussten viele Pfleger 

und Pflegerinnen zu viel arbeiten.

Deshalb wollen sie ihre Arbeit jetzt nicht mehr weiter-machen.

Sie wollen in einem anderen Beruf arbeiten.

Wir DIE LINKE wollen:

n In Kranken-Häusern und Pflege-Heimen 

muss es mehr Pflege-Kräfte geben,

n Pfleger und Pflegerinnen müssen mehr Geld verdienen

n und sie müssen ihre Arbeit besser machen können. 

In schwerer Sprache heißt das:

Sie müssen bessere Arbeits-Bedingungen haben. 

Kranken-Häuser und Pflege-Heime

dürfen nicht an große Firmen verkauft werden.

Denn Firmen wollen oft viel Geld verdienen.

Deshalb ist die Gesundheits-Versorgung dann oft nicht mehr so gut.
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Wir DIE LINKE wollen:

Kranken-Häuser und Pflege-Heime müssen den Städten gehören.

Oder sie müssen den Gemeinden gehören.

Sie sollen sich um die Gesundheits-Versorgung 

von den Menschen kümmern.

Außerdem muss die Gesundheits-Versorgung 

für alle Menschen gleich gut sein.

Deshalb soll es nicht mehr 

2 verschiedene Kranken-Versicherungen geben.

n Die gesetzliche Kranken-Versicherung

n und die private Kranken-Versicherung.

Wir DIE LINKE sagen:

Es soll nur noch 1 Gesundheits-Versicherung 

für alle Menschen geben.

Egal, ob die Menschen viel Geld haben.

Oder ob sie nur wenig Geld haben.

Alle Menschen bezahlen Geld in die 1 Gesundheits-Versicherung.

In Deutschland müssen alle Menschen

eine Kranken-Versicherung haben.

Sie bezahlt zum Beispiel: 

n Die Behandlung beim Arzt,

n die Behandlung im Kranken-Haus 

n oder die Medikamente für kranke Menschen.



Seite 14

In der gesetzlichen Kranken-Versicherung sind Menschen,

die zum Beispiel:

n In einer Firma,

n in einem Büro 

n oder die in einem Geschäft angestellt sind.

Das bedeutet: Sie arbeiten für einen Arbeit-Geber.

In schwerer Sprache heißt das:

Sie arbeiten in einem Angestellten-Verhältnis.

Arbeit-Geber sind Menschen, 

die anderen Menschen einen Arbeits-Platz geben.

Zum Beispiel: Chefs und Chefinnen von großen Firmen.

In der privaten Kranken-Versicherung sind zum Beispiel:

n Menschen, die ein eigenes Geschäft haben,

n Politiker oder Politikerinnen,

n Beamte und Beamtinnen, 

n Chefs und Chefinnen von großen Firmen.

Das sind Menschen, die oft viel Geld verdienen.

Gesundheits-Versicherung 

ist ein anderes Wort für: Kranken-Versicherung.

Und es soll einen Pflege-Vollversicherung geben.

Sie bezahlt alle Kosten für die Pflege.

Das bedeutet: 

Wenn Menschen Pflege brauchen, 

dann müssen sie kein Geld mehr dazu bezahlen.
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Pflege-Vollversicherung bezahlt alle Kosten für die Pflege.

Kosten sind Geld.

Kosten für die Pflege sind zum Beispiel:

n Die Löhne für Pfleger und Pflegerinnen,

n das Essen und Trinken im Pflege-Heim, 

n das Zimmer im Pflege-Heim.

Alle Menschen müssen die Miete für eine Wohnung  
bezahlen können

Die Menschen müssen immer mehr Geld bezahlen: 

Wenn sie in ihrer Wohnung wohnen bleiben wollen.

Denn viele Vermieter wollen immer mehr Miete haben. 

Das ist nicht nur in großen Städten so.

Ein Vermieter ist ein Mensch,

der anderen Menschen etwas vermietet.

Damit sie die Sachen 

für eine bestimmte Zeit benutzen können.

Zum Beispiel:

n Eine Wohnung, 

n ein Haus

n oder ein Auto.

Dafür bekommt der Vermieter Geld.

Viele Menschen können die Miete für ihre Wohnung 

aber nicht mehr bezahlen. 

Deshalb müssen sie sich eine andere Wohnung suchen. 
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Das bedeutet für diese Menschen:

Sie müssen die Orte verlassen,

wo sie vielleicht schon sehr lange Zeit gewohnt haben. 

Viele große Wohnungs-Firmen 

wollen mit Wohnungen viel Geld verdienen.

Und die Bundes-Regierung hat nichts dagegen gemacht.

Die Bundes-Regierung sind Politiker und Politikerinnen.

Sie werden von den Menschen in einem Land gewählt.

Die Bundes-Regierung macht zum Beispiel 

die Gesetze für ein Land. 

Gesetze sind Regeln.

An diese Regeln müssen sich alle Menschen halten.

Wir DIE LINKE wollen uns darum kümmern:

Dass die Menschen nicht noch mehr Geld 

für ihre Wohnungen bezahlen müssen. 

Deshalb wollen wir ein Gesetz machen.

Darin soll zum Beispiel stehen:

Wie viel Miete eine Wohnung höchstens kosten darf.

Das bedeutet: 

Ein Vermieter darf nicht mehr Miete 

für einen Wohnung bekommen. 

Das heißt in schwerer Sprache: 

Wir DIE LINKE wollen einen Mieten-Deckel. 
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Vor 15 Jahren gab es in Deutschland noch viele Sozial-Wohnungen.

Jetzt fehlen sehr viele Sozial-Wohnungen.

Wir DIE LINKE wollen uns darum kümmern: 

Dass es wieder mehr Sozial-Wohnungen gibt.

Damit alle Menschen die Miete für ihre Wohnung bezahlen können. 

Sozial-Wohnungen sind Wohnungen für Menschen,

die nicht so viel Geld haben.

Alle älteren Menschen  
müssen gut von ihrer Rente leben können

Viele Menschen haben Angst vor ihrer Renten-Zeit. 

Denn sie wissen nicht: Ob sie von ihrer Rente leben können.

Und die Menschen machen sich Gedanken darüber:

Ob sie gesund bleiben.

Damit sie bis zu ihrer Renten-Zeit arbeiten können. 

Renten-Zeit ist die Zeit:

Wenn ältere Menschen nicht mehr arbeiten müssen.

Rente ist Geld.

Das bekommen ältere Menschen, 

wenn sie nicht mehr arbeiten müssen. 

n Viele Chefs und Chefinnen

n und Politiker und Politikerinnen wollen: 

Dass die Menschen noch länger arbeiten.
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Bis sie in die Renten-Zeit gehen können.

Die Menschen sollen arbeiten: 

n Bis sie 68 Jahre alte sind

n oder bis sie 70 Jahre alt sind.

Wir DIE LINKE sagen:

Alle Menschen können mit 65 Jahren in die Renten-Zeit gehen.

Wenn sie das wollen.

Manche Menschen können sogar schon früher

in die Renten-Zeit gehen. 

Das sind die Menschen:

Die schon 40 Jahre lang 

Geld für die Renten-Versicherung bezahlt haben. 

Außerdem sollen alle Menschen mehr Rente bekommen.

Von der Renten-Versicherung 

bekommen die älteren Menschen ihre Rente. 

Wenn sie in der Renten-Zeit sind. 

Dafür haben sie viele Jahre 

Geld für die Renten-Versicherung bezahlt. 

Manche Menschen bezahlen kein Geld für die Renten-Versicherung.

Zum Beispiel:

n Beamte und Beamtinnen,

n Politiker und Politikerinnen

n und Menschen, die eine  

eigene Firma haben. 
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Wir DIE LINKE wollen:

Dass alle Menschen Geld an die Renten-Versicherung bezahlen. 

Dann bekommen alle Menschen eine Rente,

von der sie gut leben können.

Beamte und Beamtinnen sind Menschen,

die für den Staat arbeiten.

Zum Beispiel:

n Bei der Bundes-Regierung, 

n bei einem Bundes-Land

n oder bei der Stadt.

Waffen dürfen nicht in andere Länder verkauft werden

Deutschland verkauft Waffen in alle Länder auf der ganzen Welt.

Damit werden viele Menschen verletzt.

Und es werden viele Menschen getötet. 

Waffen sind zu Beispiel:

n Pistolen,

n Gewehre

n und Panzer.

Die Waffen werden oft dazu benutzt: Dass es in den Ländern Kriege gibt.

Dass die Menschen deshalb aus ihrem Heimat-Land flüchten müssen. 

Und dass die Menschen-Rechte nicht be-achtet werden.
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Flüchten bedeutet:

Menschen laufen weg.

Zum Beispiel: Aus ihrem Heimat-Land. 

Menschen-Rechte sind die Rechte, 

die alle Menschen haben. 

Menschen-Rechte sind zum Beispiel: 

n Alle Menschen haben das Recht auf Freiheit.

n Alle Menschen haben das Recht zu leben.

n Alle Menschen sind gleich viel wert. 

Die Bundes-Regierung hat versprochen viel mehr zu prüfen:

n Ob Waffen in andere Länder verkauft werden. 

n Und wie viele Waffen verkauft werden. 

Die Bundes-Regierung hat sich aber nicht 

an das Versprechen gehalten. 

Das finden viele Menschen in Deutschland nicht gut. 

n Die Kirchen

n und viele Bürger-Gruppen 

machen sich schon viele Jahre dafür stark:

Deutschland soll keine Waffen mehr in andere Länder verkaufen. 

Wir DIE LINKE machen uns dafür stark:

Dass es auf der ganzen Welt Frieden gibt.

Deshalb kümmern wir uns darum:

Dass die Bundeswehr-Soldaten 

wieder zurück nach Deutschland kommen.



Seite 21

Denn die Bundeswehr-Soldaten kämpfen in anderen Ländern.

Wenn die Bundes-Regierung das bestimmt.

Und wir DIE LINKE wollen verbieten:

Dass Deutschland weiter Waffen in alle Länder verkauft.

Die Bundeswehr ist eine große Gruppe.

Die Bundeswehr soll Deutschland verteidigen.

Wenn Deutschland von einem anderen Land angegriffen wird. 

Die Menschen in Bundeswehr heißen: Soldaten und Soldatinnen.

In Deutschland müssen alle Menschen gut leben können

Deutschland ist ein Sozial-Staat.

Das bedeutet:

Der Staat kümmert sich um alle Menschen.

Sie bekommen Unterstützung und Hilfe vom Staat. 

Wenn sie das brauchen.

Damit alle Menschen in Deutschland gut leben können.

Deutschland ist ein sehr reiches Land. 

Kein Mensch darf hier in Armut leben.

Wenn Menschen längere Zeit keine Arbeit haben: 

Dann müssen sie trotzdem genug Geld zum Leben haben.

Sie dürfen nicht von Hartz 4 leben müssen. 

Denn von Hartz 4 können die Menschen nicht gut leben. 

Hartz 4 ist Geld vom Amt. 

Das bekommen Menschen;

die längere Zeit keinen Arbeits-Platz haben.
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Arbeits-lose Mütter dürfen nicht sparen müssen:

Wenn sie Essen einkaufen wollen. 

Nur weil ihre Kinder eine neue Schul-Tasche brauchen. 

Arbeits-los bedeutet: 

Menschen haben keinen Arbeits-Platz.

Wir DIE LINKE wollen:

Alle Menschen müssen genug Geld zum Leben haben.

Deshalb muss es eine Mindest-Sicherung geben.

Die Mindest-Sicherung sind 1.200 Euro im Monat.

Mindest-Sicherung ist Geld vom Amt.

Das Geld bekommen alle Menschen,

die schon längere Zeit keinen Arbeits-Platz haben.

Außerdem muss es mehr soziale Dienst-Leistungen geben.

Zum Beispiel:

n Die Plätze im Kinder-Garten dürfen kein Geld kosten. 

n Alle Kinder bekommen im Kinder-Garten etwas zu essen.

Und sie bekommen in der Schule etwas zu essen. 

Dafür müssen die Eltern kein Geld bezahlen. 

n Es werden mehr Schwimm-Bäder gebaut.

Damit alle Kinder schwimmen lernen können.

n Die Pflege wird bezahlt.

Zum Beispiel:

n Für ältere Menschen 

n und kranke Menschen.
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Soziale Dienst-Leistungen sind Hilfen vom Staat,

die für viele Menschen gut sind. 

Die Corona-Krise hat viel Geld gekostet. 

Denn der Staat hat viele Hilfs-Gelder bezahlt. 

Zum Beispiel an:

n Große Betriebe, 

n Museen und Künstler

n und an Hotels und Gast-Stätten.

Wir DIE LINKE wollen: 

Dass es eine Vermögens-Abgabe gibt.

Die Vermögens-Abgabe sollen alle Menschen bezahlen,

die sehr viel Geld haben. 

Damit wollen wir DIE LINKE

die Kosten von der Corona-Krise bezahlen. 

Wir wollen nicht: 

Dass es weniger soziale Dienst-Leistungen 

für die Menschen in Deutschland gibt. 

Die Menschen in Deutschland sollen zusammen-halten

Das bedeutet:

Die Menschen sollen sich gegen-seitig unterstützen:

Sie sollen sich helfen. 

Alle Menschen können überall dabei sein.

Kein Mensch wird aus-geschlossen. 
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Wir DIE LINKE wollen keine Ungerechtigkeiten.

Zum Beispiel:

n Kein Mensch darf schlechter behandelt werden 

als andere Menschen. 

n Wenn 2 Menschen die gleiche Arbeit machen:

Dann müssen beide Menschen den gleichen Lohn bekommen.

n Alle Menschen müssen die gleichen Möglichkeiten haben.

Zum Beispiel:

n In eine gute Schule zu gehen, 

n einen guten Beruf zu lernen

n oder viel Geld für seine Arbeit zu bekommen.

Das muss für alle Menschen gleich sein. 

n Egal, ob es Männer oder Frauen sind. 

n Egal, ob es deutsche Menschen sind

oder Menschen aus anderen Ländern. 

Eine Ungerechtigkeit ist es zum Beispiel:

Wenn Menschen mit Behinderung schlechter behandelt werden,

als Menschen ohne Behinderung.

Oder weil eine Frau einen Arbeits-Platz nicht bekommt:

Nur weil sie eine Frau ist. 

Alle 4 Jahre wählen die Menschen in Deutschland 

eine neue Bundes-Regierung.

Sie bestimmen: 

Welche Politiker und Politikerinnen 

wichtige Sachen für Deutschland entscheiden. 
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Wir DIE LINKE wollen:

Dass die Menschen in Deutschland noch mehr mit-bestimmen.

Alle Menschen sollen sich in diesem Land zu Hause fühlen.

Denn wir alle zusammen bestimmen die Zukunft. 

Unternehmen und reiche Menschen  
sollen in der Politik nicht so viel bestimmen

Oft bestimmen Menschen in der Politik viel mit:

Weil sie viel Geld haben.

Zum Beispiel:

Ein großes Unternehmen hat der Partei CDU viel Geld gegeben.

Dann hat die CDU Sachen gemacht:

Die das Unternehmen gut findet.

Das ist aber falsch.

Denn die Politik soll für alle Menschen gut sein.

Egal wieviel Geld sie haben.

Wir DIE LINKE nehmen kein Geld von Unternehmen.

Und wir lassen uns von Unternehmen nicht sagen:

Was wir machen sollen. 

Wir werden uns dafür stark machen:

Dass keine Partei mehr Geld von Unternehmen bekommt.

Damit die Politiker und Politikerinnen für die Menschen arbeiten.

Unternehmen ist ein anderes Wort für:

n Betrieb

n oder Firma.
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Eine Partei ist eine Gruppe von Menschen.

Sie machen zusammen Politik.

Das bedeutet:

Sie überlegen gemeinsam:

Was in einem Land verändert werden muss.

Wir DIE LINKE wollen uns zusammen mit den Menschen 

für viele Sachen stark machen:

n Geld muss gerechter verteilt werden.

n Es soll viel für den Klima-Schutz gemacht werden.

n Und es soll eine gute Zukunft für alle Menschen geben.

Das alles geht nur mit Ihrer Hilfe.

Deshalb bitten wir Sie:

Wählen Sie
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Wer diesen Text gemacht hat

Das Kurz-Wahlprogramm in schwerer Sprache ist von:

Der Partei

Kleine Alexanderstraße 28

 10178 Berlin

Telefon: 030  24 00 99 99

E-Mail: bundesgeschaeftsstelle@die-linke.de

V.i.S.d.P.: Jörg Schindler

Den Text in Leichter Sprache

hat das Büro für Leichte Sprache – leicht ist klar 

geschrieben und geprüft. www.leicht-ist-klar.de

Die Bilder für Leichte Sprache sind von:

© Reinhild Kassing, Kassel https://leichtesprachebilder.de

© pixabay

Das Europäische Zeichen für Leichte Sprache  

ist von:

© European Easy-to-Read Logo: Inclusion Europe



www.die-linke.de


